
 

 

 

ATA Nº 550/2015. 

 

SESSÃO SOLENE DO DIA 22 DE MARÇO DE 2015. 

 

Aos vinte e dois dias do mês de março de 2015. A Câmara de Vereadores 

reuniu-se em Sessão Solene em comemoração 23º Aniversário Político Administrativo 

do Município de Barra Funda, sob a Presidência do Vereador Nadir Barivieira, o 

diretor Jonas Alves compôs a mesa convidando os vereadores: Adriane Zambiasi 

Gerevini, Fabiola Castoldi Begnini, Marcia Regina Balista, Clenir Fatima Gelain, 

Ivanete fatima Grabossa Castoldi, Everaldo Luiz Zambiasi, Clovis Batistella e Sandra 

Helena Gauer. Convidou o Prefeito Municipal Alexandre Elias Nicola, e seu vice 

prefeito Ivonei Zanetti, o Patrão Do CTG Reponte da Tradição de Barra Funda que no 

ato estava representando a Invernada Artística que será homenageada. O Presidente 

Nadi Barivieira, declarou abertos os trabalhos da presente sessão solene. Logo após 

convidou a todos os presentes para acompanhar o Hino Nacional e o Hino do 

município de Barra Funda. Logo em seguida solicitou ao diretor da casa para ler a 

Resolução que concede a homenagem a Invernada Artística do CTG Reponte da 

Tradição. Convidou o Professor da Invernada Artística senhor José Enio Amaral Bones 

Junior para fazer uso da palavra e ler o histórico do grupo. Cumprimentou o 

presidente, vereador Nadir Barivieira, demais vereadores, as autoridades e demais 

presentes. A invernada artística do CTG Reponte da Tradição teve início em Fevereiro 

de 2014, inicialmente com 27 integrantes, sendo 17 meninas e 10 meninos. Aos 

poucos foram conquistados mais peões para que participassem mais, e também 

atraindo mais gente junto ao grupo. A turma sempre mostrou-se desempenhada, 

esforçada, divertida. A ideia de se formar essa invernada foi de alguns alunos, e da 

coordenadora Edna, que auxilio no processo da escolha do professor, esse que vos 



fala. Em sua primeira apresentação no município em Agosto de 2014, a turma já estava 

maior, depois desse dia, varias crianças e adolescentes optaram em participar da 

Invernada, sendo assim, foi dividida em duas turmas: Mirim A e Mirim B. O grupo 

recebeu vários convite e já se apresentou em vários municípios vizinhos, levando assim 

o nome do CTG e do município. Dando continuidade esse ano, hoje o grupo está com 

44 alunos entre a Invernada Mirim e a Invernada Juvenil e com certeza será realizado 

um ótimo trabalho neste ano. Agradeceu ao poder publico por todo o apoio que tem 

dado desde 2014 até hoje e principalmente pela homenagem. Após o presidente fez a 

entrega de uma placa condecorativa ao Patrão do CTG Reponte da Tradição Adilson 

Alves em Homenagem a Invernada Artística, e em seguida passou a palavra ao mesmo. 

O Patrão Adilson Alves cumprimentou o presidente Nadir Barivieira, demais 

vereadores, autoridades e publico presente. Primeiramente gostaria de agradecer o 

Patrão das alturas pela oportunidade de estar presente neste evento. Gostaria de 

agradecer a tão honroso reconhecimento desta casa ao grupo da Invernada Artística 

do CTG Reponte da Tradição. Grupo este que surgiu através de uma troca de ideias no 

ano de 2012, entre alguns membros do então Piquete Reponte da Tradição, que 

possuíam filhos na idade inicial na invernada artística e pela procura de demais 

crianças interessadas em formar um grupo. E essa procura nos motivou a começarmos 

um trabalho com essas crianças coordenadas pela Prenda Edna de Quadros. Após 

alguns ensaios e algumas apresentações ao vermos a dedicação e o entusiasmo dessas 

crianças chegamos à conclusão que precisávamos de um professor. Então entramos 

em contato com o professor Junior que iniciou suas atividades de imediato com 

ensaios e apresentações pela região. Percebendo tamanha aceitação pelas 

comunidades Tradicionalistas os integrantes do Piquete Reponte da Tradição viram 

nisto um empenho a mais para então fundar o CTG, pois a ideia da formação já vinha 

se arrastando de longa data e a invernada foi o incentivo que faltava e então no dia 08 

de Maio de 2013 formou-se o então CTG Reponte da Tradição, passa o mesmo a 

contar com duas invernadas. Invernada Campeira que representa a entidade em vários 

eventos pela região e Invernada Artística a qual nos enche de orgulho por esta aqui 

sendo homenageada por esta casa. Gostaria de dizer que esta homenagem não 

enaltece somente a invernada artística, invernada essa formada por professor, 

coordenadora e alunos, mas sim a cada uma das pessoas que contribuíram e nos 



apoiaram acreditando neste trabalho. E entre elas gostaria de citar a pessoa do Sr. 

Prefeito Municipal e a todos os vereadores que nos estenderam a mão todas as vezes 

que até eles chegamos, pois os senhores também são merecedores. Aos senhores pais, 

por apoiarem seus filhos e acreditarem no CTG Reponte da Tradição. Pois podem os 

senhores ter certeza que o tempo gasto com as crianças ou até mesmo dinheiro, não 

são custos, mas sim investimentos para o futuro. Pois o amor as tradições, a amizade e 

o respeito são princípios básicos essenciais cobrados dentro de um centro de tradição. 

Princípios estes que são fundamentais na formação de um indivíduo dentro da 

sociedade. Pois tenham certeza senhores pais que uma mente ocupada é uma mente 

sadia e uma mente sadia não necessita de droga nenhuma para fazer a diferença. Pois 

mil vezes acompanhe seu filho a um centro de tradição do que uma a um centro de 

reabilitação de drogados. Aproveitou a oportunidade e fez uma homenagem a 

Coordenadora Edna de Quadros, agradecendo toda dedicação e empenho que a 

mesma dá ao grupo. Logo em seguida o presidente passou a palavra ao senhor 

Vereador Everaldo Luiz Zambiasi, líder da bancada do Partido dos Trabalhadores para 

fazer uso da palavra. Meus cumprimentos ao Senhor Nadir Barivieira, presidente do 

legislativo, colegas Vereadores e Vereadoras Minha saudação ao Prefeito Municipal 

Alexandre Nicola ao Vice prefeito Ivonei Zanetti e a todas as autoridades já 

mencionadas no protocolo.  Saudação especial ao patrão do CTG Reponte da Tradição 

Adilson Alves,  a coordenadora e  aos componentes da Invernada artística. Bom  dia a 

todos os presentes , em especial ao nosso povo barrafundense que hoje está de 

aniversário. Minha saudação aos ouvintes da radio Simpatia. Hoje é um dia especial, 

um momento comemorativo, nosso Município está em festa, afinal são 23 anos de 

emancipação politica administrativa, 23 anos de história e de desenvolvimento. 23  

anos de luta, de garra e de determinação de um povo que não mede esforços para ver 

o nosso município crescer e desenvolver. Desejo um feliz aniversário a nossa querida 

Barra Funda, manifesto aqui primeiramente o orgulho que sinto de fazer parte desta 

comunidade, a qual por nada trocaria, onde contribuo com o meu trabalho para fazer 

dessa cidade um lugar ainda melhor de se viver.Barra Funda é, acima de tudo, um 

lugar de gente de bem, acolhedora. O aniversário de uma cidade é muito mais do que 

um marco na vida de cada cidadão, é sim, uma página que viramos para conquistar 

novos sonhos, novas realizações e continuar escrevendo a história; aniversários são 



anos que refletem a permanência de algo que dura. Por isso com orgulho 

comemoramos o aniversário de nosso Município e, sinceramente, quem merece ser 

parabenizado é o povo barrafundense. Barra Funda, cidade de povo ordeiro e 

trabalhador que tem a esperança de se abrir ao desenvolvimento com expectativa de 

atingir grandes vitórias. Compete a nós, continuar lutando para alcançar a 

transformação do nosso Município e os objetivos do nosso povo, assegurando a toda a 

comunidade, os direitos de desfrutar: saúde, habitação, trabalho, lazer e uma melhor 

qualidade de vida. Neste dia festivo escolhemos em meio a tantas entidades, 

homenagear a Invernada Artística do CTG Reponte da Tradição,  que muito bem tem 

representado o nosso Município em toda a região demonstrando, a importância do 

tradicionalismo e da cultura gauchesca em nosso meio. O CTG é um recanto familiar, é  

um ponto de apoio na formação do ser humano, com valores sólidos que ajudam a 

preparar as crianças e os jovens para um processo contínuo de transformação para 

uma sociedade melhor. Parabéns a todos os componentes da invernada artística, aos 

professores, aos pais, pelo incentivo e pelo excelentes trabalho realizado com crianças 

e adolescentes. Semear ações e colher conquistas, buscando no presente o futuro! 

Desejamos que as conquistas da comunidade sejam sempre crescentes, demonstrando 

que somos nós quem fazemos o amanhã e que nossa esperança é a luz que ilumina o 

caminho rumo a uma comunidade mais justa. Portanto, o dia do aniversário de Barra 

Funda é também o dia no aniversário de cada um de nós. É o dia de cada homem, cada 

mulher, cada criança barrarfundense. É o dia das pessoas de bem, honradas e 

guerreiras, que aqui vivem. Parabéns a todos que diariamente cumprem sua missão, 

contribuindo assim com o desenvolvimento do Município; Parabéns Barra 

Funda!!!Obrigado a todos!! Em seguida passou a palavra a senhora vereadora Ivanete 

Fatima Garbossa Castoldi, Lider da Bancada do Partido Progressista. Primeiramente 

quero saudar o senhor Nadir Barivieira, presidente desta casa e os demais colegas 

vereadores. Saudo o senhor Prefeito Alexandre Elias Nicola e ao vice Ivonei Zanetti e 

saudando os mesmos quero estender as saudações as demais autoridades presentes e 

mencionadas neste protocolo. Ao Patrão Adilson Alves e alunos da invernada e publico 

presente. Inicialmente quero parabenizar o nosso município pelo vigésimo terceiro 

aniversario politico administrativo de Barra Funda. Podemos sim dizer que o município 

cresceu e cada um de nós, cidadãos barrafundenses, está hoje de parabéns, pois cada 



um de uma maneira ou outra faz e fez historia aqui no município, neste 23 anos de 

emancipação politica administrativa.  E nós do poder legislativo lutaremos para que 

cada vez haja mais progresso, pois este é um dos nossos objetivos enquanto 

representantes do povo. Hoje estamos prestando está homenagem a invernada 

artística coordenada pelo CTG Reponte da Tradição. Tradicionalismo consiste numa 

experiência do povo riograndense no sentido de organizar os grupos que lutam pelo 

melhor funcionamento da engrenagem da sociedade. Podemos dizer que o 

tradicionalismo constrói para o futuro. Para que o tradicionalismo não mora 

precisamos mostrar as novas gerações que as tradições gaúchas são realmente belas e 

que o gaúcho merece realmente a nossa admiração. Este grupo tem o objetivo de 

ensinar desde a infância a maneira de como se comportar na vida grupal, e essa 

cultura passa de geração a geração capacitando os mesmos a integração na vida em 

sociedade. Com isso quero parabenizar o Patrão Adilson Alves, o professor José Enio 

Amaral Bones Junior, coordenadora Edna de Quadros e o CTG Reponte da Tradição 

pela iniciativa de proporcionar a estas crianças e adolescentes a dança que não 

valoriza apenas o lazer mas proporciona momentos sadios, mantendo o respeito entre 

os integrantes, conscientizando-os sobre a valorização da cultura gaúcha. A 

convivencia em grupo reflete na formação e transformação de seus integrantes no 

processo de formação da identidade do ser humano como: ética, respeito, verdade e 

humildade. Parabéns a todos vocês integrantes desta invernada, aos pais pelo 

comprometimento junto com seus filhos onde este lazer valoriza a participação da 

familia. Parabéns a todos! Logo após passou a palavra a senhora vereadora Marcia 

Regina Balista, Lider da Bancada do Partido Democrático Trabalhista. Minha saudação 

ao Presidente desta Casa, Vereador Nadir Barivieira, em seu nome estendo os 

cumprimentos aos demais colegas Vereadores e Vereadoras. Cumprimento o senhor 

Prefeito Municipal Alexandre Nicola, o Vice prefeito Ivonei Zanetti. Uma saudação 

especial aos componentes  e a coordenação da Invernada Artística, ao Patrão  do CTG 

Reponte da Tradição. É com muita alegria que hoje nessa sessão solene em 

comemoração aos  23 anos de emancipação político-administrativa de Barra Funda, e 

na qualidade de representante da Bancada do Partido Democrático Trabalhista do 

nosso Município, venho parabenizar a todos os munícipes os quais com seu trabalho e 

luta cumprem sua missão, contribuindo para com o desenvolvimento do nosso 



município. Celebrar um aniversário é também homenagear as entidades e as pessoas 

que se destacam na nossa vida quotidiana porque colocaram toda a sua competência, 

dedicação e afeto ao serviço da comunidade e do município. Por isso hoje nossa 

singela homenagem se dá a invernada artística do CTG Reponte da Tradição que muito 

tem contribuído para destacar ainda mais o nosso município. A invernada artística 

segue o seu caminho, buscando sempre a formação de cidadãos, de tradicionalistas, 

primando pelos valores essenciais, como respeito, família e amizade e  deve ser 

valorizada dentro das entidades, , afinal, CTG é sinônimo de Cultura e História e 

precisamos conservar este ambiente tão acolhedor, familiar e harmonioso, em prol da 

preservação de nossas Tradições. É importante fortalecer nossas raízes e levar adiante 

as nossas Tradições. Que bom que estes lugares ainda existem, e que nossos jovens e 

crianças adquiram nos galpões a cultura familiar, o amor a terra, os verdadeiros 

valores, que estão tão escassos nos tempos de hoje, e transfiram tudo isso para suas 

vidas fora dos CTG. Que sejamos tão dedicados em nossas vidas, como somos em 

nossas entidades, que possamos ser Tradicionalistas o tempo todo, e ensinar aos 

novos que vale a pena SER Tradicionalista! Parabéns a todos os componentes da 

Invernada Artistica, bem como aos pais pelo incentivo, aos professores pela dedicação 

e aos nossos munícipes por poderem estar tão bem representados aqui e em toda a 

região. Parabéns a todos que diariamente cumprem sua missão, contribuindo assim 

com o desenvolvimento do município, buscando sempre novos projetos e aceitando o 

desafio de fazer mais e melhor, não desistindo e não perdendo de vista a esperança. 

Não existem fronteiras ou limites para alcançarmos nossos objetivos. Temos orgulho 

de ser barrafundense, de pertencer a esta cidade, de testemunhar a formação de 

famílias e ver crescer seus filhos. Hoje é dia de festa! Agradecemos a Deus e Nossa do 

Senhora dos Navegantes por nos ter presenteado com esta terra tão boa. Fazer 

aniversário é olhar para trás com gratidão e para frente com fé! Feliz aniversário Barra 

Funda. Após o senhor presidente passou a palavra ao senhor Prefeito Municipal 

Alexandre Elias Nicola. Cumprimentou o Presidente Nadir, vereadores, autoridades e 

publico presente. Fez um breve comentário sobre a boa relação com o Prefeito de 

Chapada Carlos Catto e agradeceu a presença do mesmo. Destacou a presença do 

assessor do Dep.Ronaldo Nogueira e do Pastor Balduino Pires da Silva. Cumprimentou 

de forma especial aos pais, familiares e integrantes da Invernada Artística do CTG 



Reponte da Tradição. Salientou a presença do Comandante da Brigada Militar do 

município, Agnaldo Chaves dos Santos e parabenizou pela nova viatura que os mesmos 

foram contemplados, que servirá para o melhor desempenho das funções da Brigada 

no município e consequentemente uma melhor segurança a população barrafundense. 

Reportou-se ao aniversário de 23 anos de Emancipação Politica-Administrativa do 

município de Barra Funda e lembrou que ao analisar esses 23 anos, inúmeros foram às 

conquistas e benefícios que a comunidade barrafundense obteve nesses anos. 

Salientou que essas conquistas não foram apenas das pessoas que trabalham, 

nasceram, viveram ou vivem aqui, mas sim até mesmo daquelas pessoas que vieram 

para nosso município antes mesmo de ser emancipado. Afirmou ter satisfação de fazer 

parte de uma comunidade onde os novos moradores e visitantes sempre são bem 

recebidos, isso porque a população é ordeira, trabalhadora e acima de tudo 

acolhedora. Mostrou-se feliz em poder trabalhar para o bem estar das famílias que 

escolheram Barra Funda para viver, e destacou os esforços constantes através da 

busca de recursos, realização de obras e investimentos na pessoa humana para que a 

qualidade de vida do município melhore, uma vez que, esse é principal objetivo da 

administração municipal. Lamentou que nem sempre todos os pedidos ou melhorias 

são possíveis de realizar-se. Destacou que não é possível resolver os problemas de 

todas as pessoas, mas todos devem se unir para construir um município cada vez 

melhor. Parabenizou a Invernada Artística do CTG Reponte da Tradição, e lembrou que 

os integrantes estão inseridos em contexto cultural, já que Barra Funda é um polo 

regional em desenvolvimento de cultura. Salientou que cada vez mais é necessária a 

busca de benefícios e recursos para o desenvolvimento das crianças e adolescentes do 

município. Lembrou da boa relação que existe entre o poder publico municipal e o 

grupo, e mostrou sua satisfação em poder mensalmente auxiliar na manutenção dessa 

atividade. Reportou-se as colocações do Patrão Adilson, e a importância da 

participação das crianças, jovens e adolescentes nessas atividades, já que é uma 

atividade saudável e só traz benefícios para os participantes. Finalizou desejando 

sucesso a Invernada Artística e ao município, e que cada vez mais o povo 

barrafundense seja valorizado. O presidente Nadir Barivieira pediu licença aos pares 

para fazer seu pronunciamente. Cumprimentou os colegas vereadores, Prefeito e Vice-

Prefeito municipal, ao Patrão do CTG Reponte da Tradição Adilson Alves, autoridades e 



publico presente. O município de Barra Funda, está em festa, completa mais um ano 

de emancipação política administrativa na próxima terça-feira, 24 de março . São 23 

anos de história, trabalho e desenvolvimento. Nesta data festiva, gostaríamos de 

parabenizar todos os barrafundenses , que, com a força do seu trabalho diário, vem 

construindo um  município que nos orgulha cada dia mais. Muitos aqui nasceram, 

outros aqui chegaram e permaneceram. Por isso, não medem esforços quando se fala 

em coletividade e solidariedade, em busca do bem estar comum. Temos orgulho de ser 

barrafundense, de pertencer a esta terra. Agradeço  a todos aqueles que, ao longo dos 

anos, trabalharam ativamente pelo progresso do nosso municipio. Enfim, todos 

quantos dedicaram uma parte da sua vida à construção de uma Barra Funda melhor. 

Cada cidadão barrafundense precisa ter a consciência de que não construímos um 

município melhor sozinho. Temos que valorizar nossa história, nossa cultura e planejar 

o futuro. Por isso hoje, neste dia comemorativo  homenageamos a Invernada artística 

do CTG Reponte da Tradição, que com seu trabalho e dedicação representam a 

cultura, o tradicionalismo de nosso município.  Toda essa homenagem não seria 

possível se os tradicionalistas não existissem. Mas essa homenagem é pequena perto 

do que a Invernada artística representa. É com muito orgulho e respeito que a Câmara 

de Vereadores faz essa homenagem. O CTG é uma família unida. É uma honra 

estarmos homenageando a invernada nessa oportunidade. Parabéns a todos os 

tradicionalistas. Tenho a certeza de que o objetivo principal da invernada artística  não 

é a simples conquista de homenagens ou troféus,  o fundamento principal é 

desenvolver e fortalecer o caráter, o senso de valores como o respeito, a amizade, a 

solidariedade, a honestidade, a seriedade, o comprometimento, a disciplina, 

preservando sempre os valores da família. O CTG é um local onde as nossas crianças e 

adolescentes, jovens, se  reúnem  para conversar, para dançar, é um  local de 

integração das famílias. Isso é motivo de satisfação.A invernada artística representa 

esta terra em várias cidades e regiões,  procurando sempre mostrar a capacidade 

cultural de nosso povo. Fico comovido quando vejo essas crianças dançando, 

preservando a tradição e levando para todos os cantos um pouco do que é o 

gauchismo. Isso é emocionante. O CTG visa o congraçamento, a amizade, a retomada 

da consciência dos valores morais. São entidades como o CTG que ajudam a construir 

uma sociedade mais justa e igual, principalmente em tempos difíceis como o que 



vivemos. Temos que incentivar essa gurizada a continuar dançando. Só temos uma 

homenagem porque tem um grupo de pessoas que trabalhou e trabalha muito para 

que o CTG continue atuando com brilhantismo. Não podemos falar em cultura em 

Barra Funda sem citar o CTG Reponte da Tradição. Quero parabenizar mais uma vez os 

componentes da Invernada Artística, bem como o Patrão do CTG Reponte da Tradição, 

aos coordenadores de dança, professores pelo excelente trabalho que realizam. Quero 

agradecer ao Poder público Municipal pelo apoio que tem dado a Invernada Artistica e 

pedir para que os pais continuem incentivando  e apoiando seus filhos a participar 

desse grupo maravilhoso. Parabéns Invernada Artística. Continuem apresentando e 

nos representando. Contém com nosso apoio. Parabéns Barra Funda pelos seus 23 

anos! Convidou a todos para no rall de entrada da Câmara assistir uma apresentação 

da Invernada Artística, encerrou os trabalhos, agradeceu a presença de todos e 

convidou para a próxima sessão ordinária que será realizada dia 30 de Março de 2015 

as 18:30 horas. Bom dia. 

 

 

 

 


